

La presente obra es una reseña del ambiente político de la época en que se constituye Morelos como una nueva entidad federativa en 1869; las características de su primera Constitución de 1870 y de sus posteriores reformas.

Se detalla la marcada diferencia de clases, el despojo de tierras a las comunidades, la represión de los movimientos sociales, la manipulación de los procesos electorales y los privilegios de los grandes hacendados en la primera década del siglo XX, que dieron origen al alzamiento del general Zapata, su largo periodo de lucha revolucionaria, su rompimiento con Madero, Huerta y Carranza, y su programa agrario, que sería acogido por la Constitución de 1917.

A su vez, se examina la evolución de algunas instituciones jurídicas derivadas de la nueva Constitución de 1930, aún vigente, como los derechos de las comunidades indígenas; los derechos individuales y sociales; el juicio político y la declaración de procedencia; el derecho municipal, y la inserción de nuevas garantías constitucionales.

